
根据债权人王会霞委托上海霸辉资产管理有限公司与潘京友、刘军 2018年 2

月 24日签订的《债权转让合同》，将其对债务人姜纯伟、鲍征、龚自珍所持有的债权

依法转让给潘京友、刘军。 截止 2018年 2月 24日，债权本金 944,775?，逾期利息

及违约金 354,350?。 自公告日起，债务人姜纯伟、鲍征、龚自珍应向潘京友、刘军

履行还款义务。 特此公告。

本公告列示截至基准日的贷款本金余额， 借款人和担保人应支付的利息、罚

息、违约金及其它应付款按借款合同、担保合同及中国人民银行的有关规定或生效

法律文书确定的方法计算，实际计算与欠息金额不一致，以实际计算为准。
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债权转让暨债务催收联合公告

时评 视点 公告

今年最后一个月，上海再拼一把在线新消费
劳帼龄

城市数字化转型， 这是一个全新

课题、系统工程，涵盖城市生产、生活、

生态方方面面，包括经济数字化、生活

数字化、治理数字化等各个领域。12月

1? ，首届 “上海在线生活节 ”拉开帷

幕，将一直持续到本月15?。 可以说，

以此“点燃”在线新消费，正是“生活数

字化”的重要内涵之一，也彰显全力以

赴、踩足油门的决战决胜加速度。

在签约参与的8家电商中， 饿了

么要 “以人为中心 ” 拥抱近场商业时

代、 用 “新服务” 助力生活服务业加速

升级； 将在上海杨浦建新总部的美团，

寻求打造从需求侧到供给侧的多层次科

技服务平台， 助力点亮城市美好生活；

一直希望 “让美好的食材像自来水一

样 ， 触手可得 ， 普惠万众 ” 的叮咚买

菜， 要用生鲜新模式助力消费新升级；

今年成功海外上市的独角兽企业达达，

则以 “直播购物1小时达” 来打造电商

新模式； 受疫情影响最大的携程， 则发

力旅游行业的技术创新、 模式创新； 致

力 “种草经济促消费” 的小红书要以内

容赋能消费 、 助力在线新经济蓬勃发

展； 不断进行数字化探索的途虎养车，

不仅立志让养车更简单， 还尝试推出汽

车零部件和艺术跨界的机械—光影沉浸

展； 努力将产业互联网与消费互联网一

体化融合， 刚刚推出跨境电商体验中心

试营业的盒马鲜生， 则一直在进行着在

线新消费的创新实践。

时光回溯到8个月前，3月30?上海

市委书记李强走访过上述8家中的2家。

在叮咚买菜，李强说，在这次抗击疫情过

程中，在线经济、到家经济、非接触经济

展现出广阔发展前景， 对于互联网创新

企业、生活服务类企业是重大发展机遇。

在美团点评，李强说，这次疫情带来生产

方式、生活方式、消费方式的改变，很多

企业根据新需求开拓了新业务， 得到了

新发展；要着眼长远，进一步增强化危为

机的能力，加快服务升级、技术升级，做

好消费拉动、消费升级的大文章，全面提

振消费信心，更好激发市场活力。

为此， 上海全力营造更加良好的创

新创业生态，让企业在抓机遇、求突破中

实现更大发展。 无论是年初的抗疫情保

供应，还是随后的“五五购物节”，上海的

在线生活服务平台都有抢眼的表现。 今

年1至10月，上海商品类网络购物交易额

5520.2?元 ，同比增长12.9%，体现了中

国电商的担当。同时，也让我们清晰听到

了城市整体迈向数字时代的足音。 在2020

年只剩最后一个月之际， 上海还要再拼一

把在线新消费。这一把拼搏，就是要打响上

海在线生活服务品牌， 就是要打造生活数

字化的更靓丽场景， 就是要助力上海打造

在线新经济发展高地。

如果说治理的数字化， 更多体现的是

打造数字化政府，提高政府的柔性化治理、

精细化服务水平；经济的数字化，集中体现

的是实现企业生产智能化、运营数据化、管

理智慧化，提升企业绩效和竞争力；那么生

活的数字化，则体现的是惠及民生，便捷民

众在生活服务各领域的需求， 体现城市让

生活更美好。从表面看，三者似乎没有太多

的关联。但生活终究是本源，只有数字

生活活跃起来了， 数字经济才能更持

久繁荣， 而数字经济的发展又倒逼政

府创新数字治理、创造良好的环境。所

以说，经济、生活、治理的数字化是相

互协同的。同时，城市数字化转型也唯

有通过技术与商业模式、 民生场景的

紧密结合，才能更好地释放技术红利。

以生活服务场景为切入点， 以在

线新消费为发力点， 城市数字化转型

将让生活的数字化更有成效， 让人民

的生活更加美好。

（作者为上海财经大学电子商务
研究中心主任、教授）

听历史耳语，读懂数千年中华文明从未断流的密码
看懂过去才能读懂今天，大型人文历史纪录片《中国》12月7?开播

这是第一部以 “中国” 为名的纪录

片， 也是一部在主创团队眼中 “没做过

市场预判或调研， 对年龄层也没刻意考

量” 的影视作品。 宏大的片名、 “无差

别” 的目标受众， 从某种层面来看， 已

昭示了这部作品所承载的愿景。

12 月 7 日起 ， 大型人文历史纪录

片 《中国》 将在湖南卫视和芒果 TV 播

出。 作为 2019 年国家广播电视总局重

点纪录片创意选题， 《中国》 无疑是背

负着文化使命的。 相较以往聚焦某个历

史阶段的纪录片， 它更接近于一部荧屏

中国史 。 该纪录片将截取若干个横截

面， 挖掘中国历史上具有代表性尤其是

对今日中国社会具有深远影响的人与

事。 通过回溯中华文明的渊源、 彰显每

个时代不同的精神主题， 纪录片将再现

自中华文明起源到新中国成立的浩瀚历

史图景。

整部纪录片拟分三季。 第一季从春

秋战国时期讲述至盛唐； 第二季顺着历

史脉络延续至现代 ； 第三季则溯流而

上， 反推春秋以前夏商周的故事。 总导

演李东珅说 ： “看懂过去才能读懂今

天， 才会了解未来的方向。” 主创们希

望以这部纪录片引观众聆听历史耳语，

读懂数千年中华文明从未断流的密码。

从社会发展的演进逻
辑中， 明晰今日中国都是
历史和人民的选择

为源远流长的中华文明书写荧屏

史， 什么样的团队有如此雄心？ 在中国

的历史纪录片领域， 《河西走廊》 至今

以 9.7 的高分在学者与大众市场中均占

据重要一席 ， 其背后的创作团队曾在

“2018 年总局第五届国产纪录片及创作

人才扶持项目表彰” 中获得优秀制作机

构奖。 此次 《中国》 的幕后， 同样站着

《河西走廊》 的核心班底。

李东珅回忆， 《河西走廊》 播出后

网友曾评价它相当于一部中国的西部

史、 半部中国史， 大众与学界的双重认

可， 让导演萌发了 “我都做了半部中国

历史了， 能不能做一整部” 的想法。 从

筹备到第一季完成， 《中国》 经历了近

五年时间， 整个过程中创作团队 “诚

惶诚恐 ”。 导演说 ， 对于团队而言 ，

宏大的命题既是命运眷顾， 也是使命

感使然， 大家自始至终抱定两个选题

逻辑： 一要追溯中华民族伟大复兴的

中国梦， 二要明晰今日中国社会的制

度、 形态、 模式都是经过历史实践筛

选出的必然结果。

五年间， 纪录片 《大国崛起》 的

导演周艳加盟， 她 “用电视著史” 的

理念给了团队不少信心———当现在的

年轻人误以为吸收了历史碎片就掌握

了历史的密码， 纪录片人有责任从浩

瀚史册中截取重要的剖面， 更要按照

历史的基本规律来厘清脉络。 主创更

找来学界加持， 包括陕西师范大学、

敦煌研究院丝绸之路与敦煌研究中

心、 中国人民大学等在内的相关史学

专家为该片把关。

此次与观众见面的第一季， 片中

内容始于春秋战国时期， 聚焦中国早

期思想的形成、 秦汉时期国家制度的

初步建立与完善； 随后顺历史长河而

下， 讲述魏晋南北朝时期政治中心南

移、 多民族融合的社会图景； 第一季

尾声， 纪录片将落在隋唐时期， 关注

巩固大一统和多民族、 开放、 包容的

盛世 。 在历史学专家沙武田看来 ，

《中国》 随着历史的车轮， 对国家制

度的演变与发展 、 民族的冲突与融

合、 文化的交流与创造、 历史发展的

自然规律进行了多层次的探讨， 对华

夏历史进行了多维度的认知和复盘，

“是一部讲历史内在规律和大历史逻

辑的纪录片， 它关注历史发展的大脉

络， 点亮引导中国历史大方向的灯塔

式人物， 勾勒出平凡中的不平凡。”

以“去剧情化 ”的写
意拍摄手法， 引领观众
无限接近历史的情绪

找到了如何架构篇章、 讲述中国

故事的方案后， 如何再现历史是主创

面前又一道难题。 “一定是要好看。”

李东珅认为， 纪录片既然是一个影视

作品， 那么它就得遵从影视的规律，

得用故事和画面吸引人。

在制作上， 《中国》 选择了去剧

情化、 纯纪实的表现形式； 在呈现方式

上则利用场景模拟、 角色出演、 故事讲

述、 自然风光等， 将当时的历史深入浅

出地展现在观众眼前。 而在角色选用方

面 ， 为保证故事演绎的生动性和话题

性， 该片起用大量实力演员， 包括北京

人艺、 国家话剧院的资深演员， 也有何

炅、 汪涵、 于朦胧这样常年活跃在观众

视野中的熟面孔。

所有这些呈现 ， 主创团队称之为

“假定性美学” 方案， 是基于大量的中

国学、 油画审美而成的， 即把舞台摆在

大自然、 录音棚里， 让画面视效托起历

史人物内心的惊涛骇浪。 “再现的方式

不可能真正再现出历史细节， 它再现的

是一种情绪。” 在李东珅看来， “纪录

片的再现是高于电视剧的。 因为电视剧

好看， 它有台词可以帮助演员来叙事和

表达情绪。”

值得一提的是， 为了呈现电影级的

视听效果， 《中国》 由指导过 《芳华》

等片的罗攀掌镜， 配乐则由日本大师级

人物、 经典电影 《花样年华》 《一代宗

师》 的音乐原创人梅林茂坐镇。 同时，

纪录片还找来周涛配音， 试图从女性的

视角引观众进入历史长河， 让女性的声

音为历史注入更多温情。

提及对于 《中国 》 播出效果的期

待 ， 总导演引用了纪录片第一集 《春

秋》 的解说词： “理想主义者孔子用近

乎固执的行动去实践理想， 这远远超出

了成败本身的意义。”

ｗww．whb．ｃｎ

２０20 年 12 月 4 日 星期五 5编辑/?翼然

本报陕西记者站 西安市曲江池南路 286号 5? 1201室
电话（０２９）89860038

本报地址： 上海市威海路 ７５５号 邮编： ２０００４１ 电子信箱：ｗｈｂ＠whb．ｃｎ

电话总机： （０２１）22899999 传真： （０２１）５２９２０００１（白天）

发行专线电话： （０２１）62470350

广告专线电话： （０２１）６２894223

定价每月 30 元 零售 1．0０ 元

上海报业集团印务中心

本报北京办事处 北京市崇文门东大街 ６号 ８门 ７层 电话（０１０）６７１８１５５１

本报江苏办事处 南京市龙蟠路盛世华庭 Ｂ７幢 电话（０２５）８５４３０８２１

本报浙江记者站 杭州市庆春路 １８２号 ７楼 电话（０５７１）８７２２１６９６

本报湖北记者站 武汉市长江日报路２８ 号２３ 楼 Ｅ2室 电话（０２７）８５６１９４９６

■本报首席记者 王彦

“上海案例”被写入联合国工业发展组织网站———

疫情医废日产日清，收运处置零感染
（上接第一版）

医废应急处置规模将达
每年10万多吨

吴劲松介绍， 为了保证全市医疗废

物 “日产日清”， 提高医废应急处置能

力， 新冠肺炎疫情发生以来， 上海建立

了无死角、 零疏漏、 全防控的一、 二、

三级响应与应急保障机制。

今年初， 上海启动二级响应与应急

保障机制， 全市医疗废物除由上海市固

体废物处置有限公司处置之外， 浦东新

区老港固废综合利用基地的生活垃圾焚

烧设施也得到升级改造， 以满足医废处

理的需要， 焚烧站内为医疗废物开辟出

专门通道和焚烧区域进行处置。 “固废

处置公司每天可以处置近 130 吨医疗废

物， 增加了老港应急处置后， 每天可以

增加处置 40 至 60 吨医废， 实现了全市

定点医院、 隔离点和留观点医疗废物的

全覆盖。” 吴劲松说。

而在老港应急处置的基础上， 三级

响应与应急保障机制还将另外两个生活

垃圾焚烧设施纳入。吴劲松告诉记者，医

疗废物的第一级响应处置能力为 130

吨/天，第二级响应处置能力为 130-315

吨/天，第三级响应则大于 315 吨/天。

记者了解到， 下阶段， 上海将继续

谋划发展超大城市公共卫生建设， 启动

老港医废二期日处理能力 240 吨/天的

焚烧工程， 推进形成 “一北一南一岛”

医疗废物处置格局。 到今年底， 本市医

疗废物焚烧处置规模将达到每年 10 万

吨以上。

医废“实名制”管理，全程
可追踪

除了应急保障机制的支撑 ， 全市

100%医疗废物能做到 “日产日清”， 靠

的还有精细化处置。 在上海市医疗废物

全流程管理信息平台上， 每公斤医废都

要实行 “实名制”。

记者在上海环境集团固废处置公司

看到这样一张 “网” ———每辆医废收运

专用货车的实时位置都显示在地图上。

固废处置公司总经理李传华介绍， 每辆

医废收运车都采用封闭冷链运输， 搭载

GPS （全球卫星定位系统 ）， 可在管理

平台上显示位置和行走路线， 管理平台

还会根据各定点医院的收运量智能调度

收运车。

不仅收运车实时定位， 医废周转箱

上也装有芯片， 自动生成箱内医废的来

源、 重量、 位置等关键信息， 收运员在

收运时用移动设备扫描芯片， 即可完成

所运医废的 “实名制” 记录。

处置高感染性的医废， 还要精细化

保障收运处置人员的安全。 记者看到，

从医院收运的医疗废物全都装在黄色周

转箱内， 运转过程全程 “不落地”， 周

转箱和收运车要进行多次消毒； 收运员

穿戴防护服 、 护目镜 、 口罩 、 双层手

套。 而进入固废处置公司后， 医废周转

箱被机器自动抓取， 直接进入焚烧流水

线进行焚烧。 工作人员无需接触医废，

只需在中央控制室通过 “大脑” 监控和

调整参数。

此外 ， 新冠肺炎疫情医废的收运

时间还与其他普通医废错开， 李传华称

之为 “白加黑” 收运方式， 白天收运普

通医废 ， 夜间收运疫情医废 。 李传华

告诉记者， 今年 1 月至 10 月， 固废处

置公司共计处置 1300 多吨疫情医废 ，

这些医废都 “源头可溯、 过程可控、 处

置可视”。

得益于应急响应机制和精细化处

置 ， 在此次新冠肺炎疫情医疗废物

处置过程中 ， 上海实现了疫情医废全

部日产日清 ， 且相关收运处置人员零

感染 。

▲纪录片 《中国》 定档海报。

荨茛纪录片 《中国》 剧照。
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